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DIPARTIMENTO DELL'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA
ISTITUTI PENALI DI REGGIO EMILIA-C.C.ECR

Area Segreteria Affari Generali e Sicurezza

VERBALE INCONTRO SINDACALE DEL 17/12/2020

Sono presenti per la parte pubblica:
Dr.ssa Lucia MONASTERO, Direttore Reggente
Comm.no Capo Dr.ssa Rosa CUCCA, Comandante del Reparto
Comm.rio Dr. Nicola AMOROSO, vice comandante di reparto
Ass.C.C. Giuseppe RUOCCO, segretario verbalizzante

Per/e 00. SS;

S.A.P.Pe.
OSAPP
U.l.L. P.A
SI.N.A.P.Pe.
C.I.S.L. F.N.S.
U.S.P.P.
F.S.A.-C.N.P.P.
C.G.I.L. F.P./P.P.

MALORNI Michele, TAFUTO Mario
NOCERA Gianfranco
CANNIZZO Leonardo, GIORGIO Giuseppe
LA MARCA Anna
FANARI Stefano
convocato ma non presente
LEANTI Salvatore, RINALDI Giuseppe
convocato ma non presente

Il Direttore reggente illustra ai presenti l'ordine del giorno così come comunicato alle
00.SS. nella nota di convocazione, ovvero l'impiego dei neo sovrintendenti, il protocollo
dell'emergenza COVID che rispecchia quello inviato dal PRAP. Questo si integra con le
disposizioni in merito già emanate e connesse sempre alla pandemia in atto.

Ringrazio anche su alcuni suggerimenti che mi sono giunti circa anche altre questioni
che abbiamo in corso. Inoltre è l'occasione per augurarci bune feste con l'auspicio di
trascorrerle tutti questo tempo con la massima serenità. Le questioni, oltre a quella di oggi,
sono tante e in questo ultimo tempo in particolare vi è stata la commissione del Garante in
visita che ha richiesto molto energie. La visita si è conclusa positivamente.

Per quanto riguarda i neo sovrintendenti, partirei dai numeri i quali, rispetto a quelli
comunicati nella precedente riunione, si sono ridimensionati. Certo è che finche tutti non
hanno completato il corso si avvierà il loro impiego. Infatti oltre al corso in atto, quello che
doveva avere inizio a fine novembre al momento è sospeso. Quindi al termine di tutti i corsi,
si procederà agli interpelli con i criteri/necessità che oggi siamo qui ad esaminare. Pertanto:

• un interpello per un v. sovr. per il NTP in quanto quel servizio non ha al momento
anche un Vice Responsabile;

• un interpello per due v. sovr. in qualità di RUO e vice RUO della III Unità;
• un interpello per due v. sovr. in qualità di vice RUO della l e II Unità;

LA MARCA: si sono incontrare numerose difficoltà all'ufficio servizio allorquando sono
stati assenti i due principali addetti e la sottoscritta ha avuto enormi difficoltà
nella gestione di quel servizio. Chiedo pertanto di prevedere anche presso
questo ufficio la figura di un v. sovr. Concorda comunque con la proposta
sopra indicata;
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DIPARTIMENTO DELL'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA
ISTITUTI PENALI DI REGGIO EM ILIA-C.C.ECR

Area Segreteria Affari Generali e Sicurezza

DIRETTORE: in caso di necessità e senza soluzione di continuità, è possibile che un v.
sovr., con pregressa esperienza, espleti sen/izio presso l'ufficio servizi.
Questo può valere anche per gli altri servizi in cui figure con esperienze
pregressa, oggi v. sovr., possono essere impiegate, senza soluzione di
continuità ma solo per necessità, presso i servizi che già espletavano prima
del passaggio al nuovo ruolo. La priorità deve essere chiaro sarà sempre il
servizio della sorveglianza generale.

CANNIZZO:

DIRETTORE:

GIORGIO:

MALORNI:

PANARI:

DIRETTORE:

-/6 Pl^3_

siamo d'accordo nell'individuazione dei v. sovr. cosi come espresso nella
disposizione del Prap. Credo che occorra anche prevedere interpello per i
posti che sono vacanti in seguito al passaggio nel nuovo ruolo. Inoltre la
garanza prioritaria dovrà essere quella della sorveglianza generale nelléfc-
24H;
per l'addetto all'area trattamentale si procederà a scorrere la graduatoria in
atto (sost. Curcelli, ndr);
per NTP si prevede solo un v. sovr. in qualità di vice responsabile o altra/e
unità per le traduzioni;
ringrazio per la convocazione. Questo tempo di attesa è stato utile per
esaminare meglio le varie questioni. Per quanto riguarda il protocollo COVID
non i può che apprezzare la stesura dello stesso. L'impegno e l'attenzione
della direzione è sicuramente da apprezzare in questo momento particolare.
Abbiamo registrato l'affanno della direzione in questo momento circa tutte le
situazioni pregresse che oggi sono emerse ma che erano presenti già da
tempo. Si apprezza anche la sollecitudine delle disposizioni impartite al
personale circa l'uso dei DPI. Circa l'impiego dei neo sovrintendenti, mi
attendevo che oggi la direzione, come da impegno della direzione nella
precedente riunione, una proposta di impiego. Ma non solo, anche la
riorganizzazione della U.O. Per quanto riguarda i sovr. questi sono da
impiegare cosi come regolamentato dal vigente normativa. A tal proposito di
allega a verbale la proposta di questa 00.SS. che adesso vado a esternare:
(non viene qui riportata l'esposizione della proposta, v. allegato 1, ndr).
la linea esposta è condivisa. Sono da ringraziare glli assistenti che ad oggi
hanno espletato anche il compito di sorveglianza generale. Oggi con i neo
sovr. questa esigenza non appare più praticabile. D'accordo per la supplenza
temporanea come sopra detto relativamente ai v.sovr. In previsione credo
che occorra anche già prevedere un responsabile dell'area esterna
compresa la sala regia.
la questione della sala regia è molto più complessa di quello che sembra.
Infatti stiamo cercando una ditta che ci faccia il quadro dell'attuale sistema di
videosorveglianza (dal punto di vista tecnico) il quale appare anche, allo
stato, non più adeguato e funzionale alle esigenze della struttura. SI chiede
che fino all'indizione degli interpelli, i neo sovr. espletino prevalentemente il
servizio della sorveglianza generale e solo in via provvisoria e di necessità
nei posti come sopra detto.
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DIPARTIMENTO DELL'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA
ISTITUTI PENALI DI REGGIO EMILIA-C.C.ECR

Area Segreteria Affari Generali e Sicurezza

NOCERA: ringrazio per la convocazione. Ribadiamo che i neo sovr. come indicato dal
Prap, siano impegnati hl24 nella sorveglianza generale. Per quanto riguarda
l'impiego in qualità di vice RUO siamo d'accordo. Come siamo d'accordo che
espletino prevalentemente il servizio della sorveglianza generale e solo in via
provvisoria e di necessità nei posti come sopra detto. Per NTP si chiede se
quando il vice coordinatore non svolge tale funzione (quella di servizio
all'interno), può essere impiegato nelle traduzioni.

V. COMANDANTE: in linea di massima si;
MALORNI: vi sono due sostituzioni da sanare per ntp: LOMBARDO e CARROZZA: il

primo svolge servizio con interpello provvisorio, il secondo è stato oggetto di
provvedimento di assegnazione temporanea della dirczione.

DIRETTORE: la direzione concorda e provvedere in tal senso con indizione interpello;
CANNIZZO: per quanto riguarda gli interpelli si rappresenta che anche l'uffici conti correnti

e sopravvitto sono in sofferenza e forse occorre tener a anche di questo;
DIRETTORE: l'ufficio conti correnti è necessario, tra l'altro, che sia ubicato nei locali della

Direzione in quanto collegato direttamente al servizio Cassa.
LEANTI: Vi sono molti uffici che espletano molte ore di straordinario e questo è

sinonimo di carico di lavoro eccessivo. Inoltre è evidente che vi è anche una
sofferenza di personale direttamente correlata alla detta prestazione
eccessiva di lavoro straordinario prima detto^

MALORNI: si chiede che entro il prossimo mese di gennaio si possa capire anche la
situazione delle unità operative relativamente al numero e alla rotazione
prevista.

DIRETTORE: ho già richiesto al Vice Comandante nel mese di ottobre di preparare una
relazione di servizio, una cornice storica della situazione avvalendosi delle
persone presenti appunto già storicamente presso questo istituto, sulla
situazione del personale e del servizio generale. Sarebbe più che opportuno
che fosse redatta entro questo Natale con dati chiari ed immediati.

Fermo restando il principio condiviso che tutti i v. sovr., a prescindere dal servizio al
quale sono assegnati, sia in via provvisoria che definitiva, devono concorrere sempre al
servizio interno di sorveglianza generale H 24 e dopo ampia discussione e dichiarato parere
da parte dei presenti, le 00.SS. concordano per:

Interpello NTP per due unità agenti e assistenti con patente D per sostituire
l'assegnazione temporanea e quella della direzione;
Interpello per una unità agenti/assistenti Ufficio Comando;
Scorrimento graduatoria ancora valida per una unità agenti/assistenti all'area
trattamentale;

Interpello per una unità agenti/assistenti per NTP;
un interpello provvisorio (fino al termine del corso sovrintendenti da parte di tutti gli
interessati) per due v. sovr. per il NTP in quanto quel servizio non ha al momento
anche un Vice Responsabile: quindi uno in qualità di vice responsabile, l'altro per i
servizi traduzioni;
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DIPARTIMENTO DELL'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA
ISTITUTI PENALI DI REGGIO EM ILIA-C.C.ECR

Area Segreteria Affari Generali e Sicurezza

un interpello provvisorio (fino al termine del corso sovrintendenti da parte di tutti gli
interessati) perdue v. sovr. in qualità di RUO e vice RUO della III Unità;
un interpello provvisorio (fino al termine del corso sovrintendenti da parte di tutti gli
interessati) per due v. sovr. in qualità di vice RUO della l e II Unità;

Emerge al termine dell'incontro anche che gli uffici che necessiterebbero in fu'di
integrazione di personale: Ufficio conti correnti e ufficio paghe.

PROTOCOLLO COVID:

Le 00.SS. prendono atto e condividono il protocollo inviato e presentato dalla dirczione.

DIRETTORE: come aggiornamento sulle misure legate alla pandemia in atto, per quanto
riguarda la sanificazione ho rilevato delle difficoltà operative in quanto il
contratto vigente prevedeva solo un intervento di sanificazione all'anno e
quattro interventi per NTP. Si è proceduto con intervento "fuori contratto"
programmato il 24 dicembre in mensa e altre aree. Inoltre sono state ordinate
tré apparecchiature per la sanificazione per locali medi e ulteriori due per
ambienti più grandi. In più sono stati ordinati contenitori per rifiuti "speciali",
tré termometri digitali, prodotti per la sanificazione delle mani compresi i
dosatori e altro materiale utile alla prevenzione.

Letto, confermato e sottoscritto. ——————————————————————————

IL DIRETTORE REGGENTE/
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Segreteria Provinciale Reggio Emilia - tei. 3338486103, E-mail sappe.reggioemilia@libero.it

ALLA ÙIREZIONE ISTCTUTI PENALI CC e CR REGGIO EMILIA

Il Segretario Provinciale del Sappe, ritiene che queste nuove fondamentali
ed importanti figure professionali - vice sovrintendenti, vengano impiegati in
maniera tale, da garantire la loro dignità professionale e maggiore livelli di
sicurezza nella struttura che dovrebbe essere l'obbiettivo comune alle parti;

A tal fine , le predette figure professionali, ai sensi dell'articolo 21 [)PR
82/99 devono essere impiegati in relazione alle funzioni proprie del ruolo e
qualifica, in maniera tale, da evitare l'impiego di assistenti capi coordinatore nelle
sezioni detentive dopo che per anni , egregiamente, hanno svolto funzioni
superiori e delicate, si ritiene che il loro impiego in sezione, sia una scelta
operativa che genera forte demotivazione.

Considerato che ai sensi dell'articolo 33 e 39 OPR 82/99 alle unità operative
è preposto personale del ruolo sovrintendenti ed ispettori ritiene che la dirczione
debba definire il numero delle unità operative che dovrà comporre il reparto per
poi individuare per ciascuna di esse un responsabile e un suo vice;

Al momento il dato non è molto chiaro forse c'è qualche unità operativa di
troppo terza e terza bis (esame necessario per la nazionalizzazione delle carenti
risorse nei ruoli sovrintendenti ed ispettori).......così come dovrà stabilire il numero
dei sovrintendenti da impiegare per ciascuna UUOO come ad esempio per il NTP
ove il gruppo di lavoro ex PCb 18 aprile 2019 - proiezioni delle dotazioni organiche
del personale del Corpo di Polizia Penitenziaria in servizio presso gli Istituti, ne
prevede 5 unità del ruolo sovrintendenti e con nota nr. 55152/RT del 18.12.1996,
veniva stabilita la composizione dei NTP per la Regione Emilia Romagna che ne
prevedeva almeno due del ruolo dei vice sovrintendenti oltre al Coordinatore.

^.«'" •III,,

^ • l
s s
% .?

^
•^y



Segreteria Provinciale Reggio Emilia - tei. 3338486103, E-mail sappe.reggioemilia@libero.it

Qualora questa Oirezione dovesse determinare l'assegnazione previo
procedure d'interpello un numero di vice sovrintendenti inferiore a quelli uscenti
dalle singole UU 00, sin dora chiede l'indizione di regolari interpelli per il ruolo
agenti/QSsistenti per il loro avvicendamento, in ottemperanza alle disposizioni
diramate dal Signor Provveditore della Regione Emilia Romagna e Marche.

Il Sappe ritiene che nell'attesa del termine dei corsi di formazione per la
qualifica iniziale del ruolo vice sovrintendente, la dirczione proponga alle
organizzazioni sindacali una riorganizzazione delle unità operative e con le
procedure per la garanzie del principio delle pari opportunità previste dall'articolo
14 comma 10 del vigente Pii ( e non per alzata di mano ).

Nelle more che tutto venga definito come sopra richiesto, si ritiene che
tutti i neo vice sovrintendenti vengano associati alle unità operativa di
provenienza, fermo restante il loro impiego con funzioni di sorveglianza generale
nei turni pomeridiani feriali nonché mattutini e pomeridiani festivi così come
veniva stabilito dal Comandante, Vice Comandante e dall'Autorità Dirigente prima
della programmazione mensile di Dicembre.

In assenza di determinazioni odierne, questa OS si vedrà costretta a
chiedere di spostare la trattazione della materia al tavolo superiore Prap di
Bologna.

distinti Saluti

Reggie Emilia li, 17/12/2020
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